



SECRETARIO

Productores dejarán tranquilo a AMLO

Aunque este día iniciará una gira por el estado de Sinaloa el mandatario nacional, Andrés Manuel López Obrador, líderes agrícolas no tendrían pensado buscar entrevistarse con él, a pesar que desde hace algunas semanas ya arrancaron con el cabildeo para lograr que se asigne un mejor presupuesto al campo en el 2022; es por ello que ya estuvieron en la Ciudad de México para hablar directamente con el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, así como con diputados federales sinaloenses, para que no permitan que se siga afectando a una actividad tan importante para la entidad, además de buscar que se rescaten programas a favor del sector que fueron desaparecidos por el actual Gobierno. **Debate, P26**

<http://agricultura.monitoreo.site/wp-content/uploads/2021/07/Productores-dejaran-tranquilo-a-AMLO.pdf>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

Nos reunimos con integrantes de la Cámara de Comercio en #Roma para revisar temas como la diversificación de mercados, nuestra oferta disponible de productos del mar y el fortalecimiento del tratado comercial con #Europa. (1/2)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1420812779645284355>

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

En respuesta a @vmva1950 Tras nuestros encuentros con empresarios, es grato saber el interés italiano por trigo, pulpo, calamar y pescado, entre otros productos mexicanos, cuya exportación pudiera iniciar a mediano y largo plazo. (2/2)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1420812781440339973>

SECRETARÍA

(B-344) Refuerza Agricultura acciones de protección de México ante la presencia de Peste Porcina Africana en República Dominicana

Ante la confirmación del primer caso de peste porcina africana (PPA) en República Dominicana, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** refuerza sus medidas de defensa y vigilancia epidemiológica, con el fin de proteger la porcicultura nacional de esta enfermedad roja de los cerdos.

<http://argonmexico.com/2021/07/29/refuerza-proteccion-a-mexico-tras-pestes-porcina-africana/>

<https://cxunews.com/2021/07/29/refuerza-proteccion-a-mexico-tras-pestes-porcina-africana/>

<https://www.desdelaizquierda.mx/2021/07/29/refuerza-agricultura-acciones-de-proteccion-de-mexico-ante-la-presencia-de-pestes-porcina-africana-en-republica-dominicana/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.elcomercio.com/actualidad/mundo/alerta-centroamerica-mexico-brote-pestes-porcina-africana.html>
<https://889noticias.mx/noticias/agricultura-refuerza-las-medidas-de-defensa-y-vigilancia-para-evitar-la-entrada-a-mexico-de-la-ppa/>
<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexico-refuerza-medidas-de-sanidad-ante-caso-de-pestes-porcina-en-republica-dominicana>
<https://www.codigogro.mx/2021/07/29/mexico-refuerza-vigilancia-zoosanitaria-tras-pestes-porcina-en-republica-dominicana/>
<https://tvpacifico.mx/noticias/266391-por-pestes-porcina-africana-refuerzan-inspecciones-en-aeropuertos-fronteras-y-puertos-de-mexico>
<https://elbarlovento.com.mx/sectores/sector-productivo/refuerza-agricultura-acciones-de-proteccion-de-mexico-ante-la-presencia-de-pestes-porcina-africana-en-republica-dominicana/>
<https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/rep%C3%BAblica-dominicana-frena-exportaciones-cerdo-221830246.html>
<https://www.informador.mx/mexico/Pestes-porcina-africana-Mexico-en-alerta-por-brote-20210729-0132.html>
<https://www.sinembargo.mx/29-07-2021/4007714>
<https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/07/29/mexico-refuerza-medidas-de-sanidad-ante-caso-de-pestes-porcina/>
<https://proyectopuente.com.mx/2021/07/29/mexico-ordena-refuerzo-de-vigilancia-zoosanitaria-tras-pestes-porcina-en-republica-dominicana/>
<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/alertan-mexico-centroamerica-por-brote-pestes-porcina-africana/>
<https://www.milenio.com/internacional/emiten-alertan-centroamerica-mexico-brote-pestes-porcina>
<https://vanguardia.com.mx/articulo/refuerza-mexico-medidas-de-sanidad-tras-reportes-de-pestes-porcina-en-republica-dominicana>
<https://cbtelevision.com.mx/alertan-por-pestes-porcina-en-mexico-y-centroamerica/>
<https://www.elmanana.com/mexico-refuerza-medidas-de-sanidad-ante-caso-de-pestes-porcina-salud-la-primera-barrera-de-defensa-exico-refuerza-medidas-de-sanidad-cargamentos-de-productos-y-subproductos-acciones-de-inspeccion-a-viajeros-mexico-autosim/5390508>
<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mexico-refuerza-vigilancia-por-caso-de-pestes-porcina-republica-dominicana-7023283.html>
<https://www.diariomarca.com.mx/2021/07/refuerzan-acciones-de-proteccion-en-mexico-ante-presencia-de-pestes-porcina-africana-en-republica-dominicana/>
<https://www.infobae.com/america/mexico/2021/07/30/alerta-en-mexico-por-pestes-porcina-africana-sader/>
<https://laverdadnoticias.com/mexico/Mexico-y-Centroamerica-en-alerta-por-brote-de-pestes-porcina-africana--20210729-0185.html>
<https://www.debate.com.mx/estados/Mexico-aumenta-la-inspeccion-sanitaria-por-caso-de-pestes-porcina-en-Republica-Dominicana---20210729-0289.html>

(B-345) Retienen autoridades federales pepino de mar, almeja generosa y langosta

En acciones terrestres y marítimas, Oficiales Federales de Pesca, adscritos a la Dirección General de Inspección y Vigilancia de la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)**, aseguraron de forma precautoria pepino de mar, langosta y almeja generosa. Parte de estos recursos marinos estaban por ser comercializados.

<https://reflexion24informativo.com.mx/retienen-autoridades-federales-pepino-de-mar-almeja-generosa-y-langosta/>
<https://www.voragine.com.mx/2021/07/29/retienen-autoridades-federales-pepino-de-mar-almeja-generosa-y-langosta/>
<https://eltiempodesinaloa.com/retienen-autoridades-federales-pepino-de-mar-almeja-generosa-y-langosta/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://hojaderutadigital.mx/retienen-autoridades-federales- pepino-de-mar-almeja-generosa-y-langosta/>
<https://www.el-mexicano.com/estatal/retienen-autoridades-federales- pepino-de-mar-almeja-generosa-y-langosta/2122870>

<https://ntcd.mx/noticias-retienen-autoridades-federales- pepino-mar--almeja-generosa-langosta->

Verde en serio / Vaquita marina, cinismo y extinción 2021

Así lo expresa el acuerdo publicado el pasado 9 de julio en el Diario Oficial de la Federación, por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el cual permite y alienta la pesca de exterminio en la Reserva de la Biosfera del Alto Golfo de California, en la Zona de Refugio de la Vaquita Marina, e incluso, en la llamada "Zona de Tolerancia Cero". Las vaquitas marinas han sido aniquiladas por las siniestras redes de pesca de enmalle o "agalleras" que se utilizan para pescar totoabas y curvinas en el Alto Golfo de California. **El Economista**, 61

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021002304nc.pdf

"Estamos enojados, ocupamos la semilla para sembrar ya"

El agricultor Juan Pedro Gamboa Chávez, expresó que está molesto por la falta de compromiso del Gobierno, porque los traen a puras vueltas y haciendo gastos innecesarios. Por ello, el campesino solicitó a las autoridades relacionadas al campo que les informen con precisión cuándo tendrán disponible la semilla. Luego de que transcurrieron las lluvias y que hay humedad en el campo, ya es urgente el frijol para sembrar la tierra. Estamos a tiempo, pero no se vale que jueguen con ellos, ya pagamos. Somos gente trabajadora, pedimos que nos respeten y nos den nuestro lugar, demandó ante la **Secretaría de Agricultura** del Gobierno de México.

<https://notigram.com/sin-categoria/estamos-enojados-ocupamos-la-semilla-para-sembrar-ya-juan-pedro-gamboa-20210729-567057>

AGRICULTURA

Destaca Jalisco en la producción de berries a nivel nacional

Jalisco es líder a nivel nacional en el sector agropecuario y en productos como arándano, frambuesa, agave, maíz forrajero y leche, informó Salvador Álvarez García, encargado de despacho en la **Secretaría Agricultura**. Esto, al destacar el desempeño de la entidad, principalmente en el sector de las berries, que ha crecido de manera considerable en los últimos años en cuanto a producción de fresas, frambuesas, zarzamoras y arándanos, pues pasó de 58 mil toneladas a 865 mil toneladas entre el 2015 y el 2020.

<https://www.eloccidental.com.mx/local/destaca-jalisco-en-la-produccion-de-berries-a-nivel-nacional-7022657.html>

Víctor Suárez Carrera señaló que los modelos de agricultura regenerativa con diseño hidrológico Keyline se encuentran presentes en México

Víctor Suárez Carrera, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, señaló que los modelos de agricultura regenerativa con diseño hidrológico Keyline se encuentran presentes en México como parte del paradigma ecológico que se ha dado en la política pública; destacó que estas





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

experiencias pragmáticas brindaron resultados satisfactorios en varios aspectos, poniendo por delante el bienestar de las comunidades y el medio ambiente.

Pesos y contrapesos (Gin TV Abierta) 19:25 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=89930719>

Sancionarán a productores quema socas en el Valle del Carrizo en Sinaloa

Sinaloa.- Acciones firmes contra los quema socas comenzarán a aplicarse en lo inmediato en el Valle del Carrizo, al norte de Sinaloa, en donde es urgente frenar este grave problema, por el deterioro que se causa el medio ambiente en perjuicio de la salud de los pobladores, y los daños que se causa a los propios predios de cultivo, advirtió Víctor Alonso García nieblas.

El presidente de la Junta Local de Sanidad Vegetal del Valle del Carrizo señaló que las acciones comenzarán a aplicarse en breve ya y por lo pronto ya tienen dictaminadas 2 mil, de las 45 mil hectáreas que se establecieron con los cultivos de trigo y maíz durante la temporada de otoño invierno 2020-2021 que acaba de concluir en el valle, en donde se comprobó que se realizó esta irregular práctica.

<https://www.debate.com.mx/agro/Sancionaran-a-productores-quema-socas-en-el-Valle-del-Carrizo-en-Sinaloa-20210729-0225.html>

Productores de la Región del Évora superan al año anterior con las trillas

Guamúchil.- Buena producción y precios fue el resultado que tuvieron los agricultores de la Región del Évora al culminar las trillas, y que a decir del presidente de la Junta Local de Sanidad Vegetal del Valle del Évora, Carlos Beltrán Astorga, los resultados fueron más favorables a comparación del año anterior, lo que tiene contentos a los productores.

El líder agrícola argumentó que alrededor de 53 mil hectáreas de maíz fueron establecidas y las cuales arrojaron excelentes resultados, dando una producción de 12 toneladas por hectárea, lo que arrojó buenos números.

<https://www.debate.com.mx/agro/Productores-de-la-Region-del-Evora-superan-al-ano-anterior-con-las-trillas-20210729-0217.html>

Estudiante produce biofertilizante para agricultores mexiquenses

Toluca.- Monserrat López Sánchez, egresada de la Facultad de Ciencias de la UAEMéx, desarrolla un programa que procesa desechos de conejos para convertirlos en biofertilizantes ricos en nutrientes y económicos, cuya aplicación por agricultores mexiquenses ha probado su efectividad al reportarse la disminución de la infertilidad en las tierras. La universitaria y cofundadora del programa de biofertilizantes Zhezhi Fert, detalló que son aprovechadas las heces de estos animales, pues contienen nutrientes necesarios que al ser sometidas a tratamientos especiales se producen biofertilizantes que podrían favorecer una mayor resistencia a plagas, enfermedades, sequías e incluso promover una mayor producción. **El Sol de Toluca, 10/ La Tribuna, 3/ El Valle, 10**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001406nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000186nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000101nc.pdf

<https://www.elvalle.com.mx/estado-de-mexico/story/25009/estudiante-produce-biofertilizante-para-agricultores-mexiquenses>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Economía estatal cayó 2.2 % en primer trimestre del año

Aprovechamiento forestal, agricultura, cría de animales, pesca y caza, los sectores más afectados. En cuanto a los indicadores de la actividad económica trimestral, el INEGI señala que en la entidad, las actividades primarias que, incluyen la agricultura, cría y explota dónde animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza, reportaron una variación anual de -12.6% en el primer trimestre de 2021, como reflejo del comportamiento de la agricultura, principalmente. **Milenio, 26**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001889nc.pdf

Sequía y alza de energéticos encarecen la canasta básica

La Unión Ganadera Regional del estado se quejó porque los costos de producción del litro de leche se han disparado hasta en 8.50 pesos, pero la industria de lácteos paga a los ganaderos entre 7 y 7,30 pesos por litro. Jesús Vallejo Díaz, subsecretario de Agricultura de Zacatecas, dijo en entrevista que la precipitación pluvial en la entidad cambia el panorama desfavorable tras nueve meses consecutivos de sequía. Señaló que de los 58 municipios de la entidad, 16 aún presentan un déficit de precipitación. **La Jornada, 17**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001813nc.pdf

Productores de pitahaya en QR cierran convenio de exportación

El secretario de Desarrollo Agropecuario Rural y Pesca [SEDARPE], Luis Torres Llanes, explicó que los convenios son un ejemplo de cómo se cierra el ciclo de la cadena productiva al garantizar la comercialización de la producción a un precio estable de 23 pesos el kilogramo de pitahaya de primera y de 17 pesos el k. Mediante el convenio, productores de 10 comunidades tienen garantizada la comercialización de pitahaya en los próximos 5 años. **El Economista, 54**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001729nc.pdf

Artículo / Razones para votar

La subasta entre cuates de Telmex, Altos Hornos de México, Mexicana de Aviación, Banamex, Imevisión, autobuses Dina, minera Real del Monte, Siderúrgica Nacional, Sicartsa, compañías Mineras de Santa Rosa y Cananea, empresas agrícolas, pesqueras, empacadoras, inmobiliarias, azucareras, aseguradoras, hoteleras, constructoras, bancarias y otros cientos de firmas de propiedad nacional. **La Jornada, 16**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001790nc.pdf

Acumula narcocultivos Colombia en fronteras

La organización reveló en junio las cifras generales sobre el monitoreo de cultivos ilícitos en 2020, cuando aumentó en un 8 por ciento la producción de cocaína (mil 228 toneladas), no obstante una reducción del 7% en los cultivos sembrados (143 mil hectáreas). Ayer, se detalló que por primera vez Norte de Santander superó a Nariño, en los límites con Ecuador, como el departamento con mayor área cultivada de coca en el país. **Reforma, 13**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001442nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Artículo / ¡ Adiós al taco!

La voz de alerta la eleva el presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz, Don Juan Pablo Rojas, que dio a conocer que en el norte del País -donde se encuentran las zonas agrícolas más industrializadas y productivas- ha habido en los tres últimos ciclos productivos un abandono de la producción de un 5%. Dijo el líder de los productores de maíz: "El desprecio del Gobierno por el sector agropecuario nos lleva a la dependencia, nos tomará décadas recuperar el nivel de productividad de hace tres años".

Reforma, 9

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001329nc.pdf

De norte a sur... Canadá envía ayuda de 6.5 mdd

Canadá envía ayuda de 6.5 mdd El Gobierno de Canadá aportará 6.5 millones de dólares al "Programa de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para Respuesta y Recuperación al Covid-19", en apoyo a la recuperación de pequeños productores afectados por la pandemia en Bolivia, Honduras, Nicaragua y Perú. 24 Horas, 13

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001326nc.pdf

La hoja verde

En este mes, conmemoramos fechas importantes que nos hacen reflexionar sobre nuestro consumo, la agricultura, la disminución de las bolsas de plástico, el papel de los árboles en nuestra vida, la protección de los ecosistemas de mangle y por supuesto el reconocimiento a esos héroes que poco reconocidos hacen mucho por preservar la vida y los ecosistemas, me refiero a los Guarda parques. El Heraldo de México, 18

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000857nc.pdf

Modifican estrategia acuícola

Los productores acalcólas decidieron cambiar su estrategia en la producción en granja, hasta que el semáforo epidemiológico les permita colocar su mercancía, aseguró Rigoberto Torres, presidente de la Unión de Acuicultores del estado. En entrevista, contó que en Semana Santa de este año sólo lograron vender 40% de su producción; de hecho, actualmente todavía tienen trucha del año pasado que fue criada para dicha temporada, la cual están destinando para pesca deportiva. El Heraldo de México, 27

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000781nc.pdf

EdoMéx entre las 15 entidades con mayor producción de carne de pollo

De acuerdo con la Unión Nacional de Avicultores durante 2020, las entidades del país con la mayor producción de carne de pollo fueron: Estado de México, Veracruz, Aguascalientes, Querétaro, La Laguna (Coahuila y Durango), Jalisco, Puebla, Chiapas, Guanajuato, Yucatán, Sinaloa, Nuevo León, San Luis Potosí, Morelos, Hidalgo y Nayarit, de manera conjunta se produjeron 3 millones 550 mil toneladas de carne de pollo, con un crecimiento de 1.5 por ciento respecto a 2019. El Heraldo de México, 1

<https://hgrupoeditorial.com/edomex-entre-las-15-entidades-con-mayor-produccion-de-carne-de-pollo/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Desde las Alturas / Arturo Albíter Mtz

Durante la presente administración el desempeño de este sector es uno de los peores que ha registrado en la historia, y en lo que respecta al campo, si bien tiene altas y bajas en este trimestre se nota don números, que relegar a la secretaría del ramo a tener como principal actividad entregar apoyos sociales y no impulsar el desarrollo agropecuario como lo manifestaron los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial no es el mejor planteamiento. **Impulso Político, 2**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021002279nc.pdf

Cerveceros apuestan a los biofertilizantes

La industria cervecera nacional exporta más de tres mil millones de litros anuales de la bebida con lo que ocupa el primer lugar de ventas a nivel mundial y tiene la perspectiva de incrementar en 50% su demanda en la próxima década, por lo que requiere aumentar la producción de cebada maltera en México bajo una estrategia ecológica y económicamente sustentable, en Zacatecas se implementó un paquete tecnológico recomendado por una de las principales cerveceras del país, y otro aplicando biofertilizantes, que al final del ciclo arrojaron rendimientos de 5.6 toneladas por hectárea, en el primer caso, y de 5.9 toneladas por hectárea con el uso de microorganismos benéficos, equivalente a un aumento del 5%. **Excélsior, 18**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021002215nc.pdf

Alertan por brote de peste porcina africana

El Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (Oirsa) alertó este jueves a Centroamérica y México sobre un brote de peste porcina africana (PPA) detectada el miércoles en República Dominicana. Advirtió que esto "provocaría innumerables pérdidas económicas en la industria porcina, ante el reporte de un brote de la enfermedad, el 28 de julio de 2021, en las provincias de Sánchez Ramírez y Montecristi, de la República Dominicana". **Ovaciones, 8**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021002161nc.pdf

Compran artesanía de Rayón en plataformas mejor que en el municipio

Después de la guerra por alcanzar la independencia del país, se celebró el esfuerzo y empeño de Ignacio López Rayón, siendo hoy un municipio localizado al norte de la entidad mexiquense, compartiendo cercanía con Tenango del Valle, San Antonio la Isla y Calimaya con 15 mil 972 habitantes. Ellos, han sabido sustentarse por actividades como: la agricultura y elaboración de artesanías. **El Portal, 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000304nc.pdf

La Actividad Económica Estatal crece en solo 5 estados en el primer trimestre de 2021

Con cifras desestacionalizadas en su actividad económica, fueron Chiapas con 3.8%, Yucatán 3.6%, Durango 3.5%, Campeche 2,1% y Chihuahua 2.0%. Respecto al crecimiento por tipo de actividad con cifras originales en la entidad, las actividades primarias, que incluyen agricultura, cría y explotación de animales además del aprovechamiento forestal, pesca y caza, aumentaron 1,09%, las actividades secundarias que incluyen minería, manufacturas, construcción y electricidad, crecieron 1.96%. **La Crónica, 17**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000149nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Las superbacterias y la resistencia a los antibióticos

Debido a que la industria ganadera básicamente obliga a los animales a nacer a conveniencia, en gran parte se utilizan antibióticos en animales sanos para prevenir el brote de enfermedades y para que crezcan en un menor tiempo, no sólo se aplican a animales enfermos, esto ha provocado que las cepas muten y se conviertan en las llamadas "superbacterias" y ahora sean resistentes a los antibióticos. Países como Dinamarca y Suecia tomaron medidas para frenar el uso de antibióticos no médicos en la agricultura animal en el año 1980, mientras que en 2006 la Unión Europea prohibió el uso de antibióticos para estimular el crecimiento de los animales. **Noroeste, 5**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021002523nc.pdf

GANADERÍA

La Comisión de Ganadería conoció el Plan de Trabajo de la Coordinación General del sector

Diputadas y diputados de la Comisión de Ganadería, presidida por Luis Enrique Vargas Díaz (MC), conocieron el Plan de Trabajo de la Coordinación General de Ganadería de la **Secretaría de Agricultura**, presentado por su titular, Arturo Macosay Córdova. En reunión semipresencial, las y los integrantes de la instancia legislativa plantearon propuestas y prioridades en torno a la ganadería en México, así como la necesidad de impulsar a los pequeños productores de leche y cárnicos para alcanzar la autosuficiencia alimentaria. De la misma bancada, el diputado José Ricardo Del Sol Estrada felicitó el encuentro del funcionario con la Comisión, pues consideró que la Coordinación General de Ganadería está en estado desastroso por el mal manejo que se dio a los programas sociales. Recomendó que para la repoblación de los hatos ganaderos se reconsideren los programas que sí funcionan, porque los productores necesitan un verdadero apoyo para comprar suministros que han elevado sus costos. También de Morena, la diputada Mirna Z. Maldonado Tapia pidió revisar el estatus sanitario que se ha perdido en algunos estados. Propuso reactivar la economía mediante la coordinación de esfuerzos con el **SENASICA** y las organizaciones ganaderas para afinar los proyectos de exportación a China y a la Unión Europea.

<https://intelicast.net/t/almomento.mx/la-comision-de-ganaderia-conocio-el-plan-de-trabajo-de-la-coordinacion-general-del-sector>

PESCA | ACUACULTURA

Impulsan desde el Senado legislación para desincentivar y sancionar el aleteo de tiburón

En el foro virtual de análisis legislativo, para la Reforma de la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentable en Materia de Aleteo del Tiburón, destacaron la necesidad de proteger a las especies marinas, sin afectar la actividad económica de quienes viven de la actividad pesquera. Explicaron que el aleteo consiste en la captura de tiburones, cortar sus





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

aletas y arrojar el cuerpo, aún con vida, al mar. En su mensaje inaugural, el presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, José Narro Céspedes resaltó la importancia de este tipo de encuentros, ya que permiten analizar la situación actual del sector pesquero.

<http://www.mipuntodevista.com.mx/impulsan-desde-el-senado-legislacion-para-desincentivar-y-sancionar-el-aleteo-de-tiburon/>

15 minutos que cambian el rumbo: los plásticos

Si realmente queremos reducir por completo el uso de plásticos de un solo uso para el 2030, estamos actuando de forma lenta y se vuelve menos alcanzable cuando algunos escenarios arrojan que los océanos contendrán más plástico que peces, para el 2050. Esto no solo hará que la pesca sea potencialmente peligrosa, sino que desafortunadamente los cúmulos flotantes de millones de km² de basura marina sigan en constante crecimiento. **El Heraldo de México, 18**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000849nc.pdf

Liberan al mar 20 mil crías de pez totoaba en el Golfo de California

La totoaba es un pez endémico del Golfo de California, México, que se encuentra en peligro de extinción, debido a la pesca ilegal por su vejiga natatoria, la cual es muy valorada en los mercados asiáticos. La nueva liberación para la conservación y repoblación de la totoaba, realizado por EOF y las autoridades mexicanas, se llevó a cabo en Playa Santispac, municipio de Mulegé, en Baja California Sur. En 1a liberación participaron representantes de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) y de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), así como de Organizaciones No Gubernamentales (ONGs) dedicadas a la vida silvestre y se contó con participación activa de comunidades locales. **La Crónica, 23**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021000176nc.pdf

Pescadores del norte de Sinaloa piden avances en certificación al camarón

A escasos días de que arranque al mes de agosto, cuando normalmente inician los primeros preparativos para la próxima zafra camaronera, hay incertidumbre en el sector pesquero de bahías de la zona norte del estado de Sinaloa por el tema de la certificación del camarón, reconoció José Alfonso Chaparro Bojórquez. El presidente de la Federación de Cooperativas Pesqueras Siglo XXI en Ahome señaló que indudablemente para los pescadores es muy importante que las autoridades avancen en este importante tema, ya que para este sectores es sumamente importante contar con la seguridad de que se podrá exportar la producción que logren obtener en el presente año, porque de lo contrario se podrían enfrentar serios problemas para alcanzar la mejor comercialización posible de este producto marino. **Inforural, 1**

<https://www.inforural.com.mx/pescadores-del-norte-de-sinaloa-piden-avances-en-certificacion-al-camaron/>

Pescadores se alistan para la temporada de pulpo, autoridades ni sus luces

A cinco días de que arranque la temporada de captura de pulpo, pescadores ribereños iniciaron con el avituallamiento de sus embarcaciones, dicho proceso que realizan año con años requiere de la inversión de los trabajadores, quienes aseguran, se pueden gastar más de 10 mil





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

pesos en reparaciones. Esta situación los tiene preocupados, debido a que las reparaciones implica muchas veces adquirir prestamos con la finalidad de tener todo listo para el inicio de la temporada de pulpo, sin embargo, esto resulta contraproducente, pues lejos de conseguir los recursos terminan endeudándose, debido a la pandemia del año pasado muy pocos lograron salir, este año no será la excepción, sin embargo, muchos pescadores hacen el esfuerzo para solventar estos gastos. **Inforural, 10**

<https://www.inforural.com.mx/pescadores-se-alistan-para-la-temporada-de-pulpo-autoridades-ni-sus-luces/>

COMERCIO EXTERIOR

Firman convenio organizaciones internacionales en favor del maíz en Guanajuato

León.- Para apoyar la producción sustentable de maíz y mejorar la calidad de vida de pequeños productores, apoyados en investigación y tecnologías innovadoras, asociaciones internacionales campesinas firmaron un acuerdo de trabajo, en el que estuvo como testigo de honor José Francisco Gutiérrez Michel, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural de Guanajuato.

Entre el CIMMYT y la empresa Provivi experta en biotecnología, se firmó un convenio de colaboración para llevar a cabo un plan tecnológico de innovación que puedan utilizar las asociaciones campesinas en Guanajuato para terminar con plagas, que afectan directamente la siembra de maíz.

<https://www.elsoldeleon.com.mx/local/firman-convenio-organizaciones-internacionales-en-favor-del-maiz-en-guanajuato-7022446.html>

Silvano Aureoles realizó una gira por EU

Silvano Aureoles, gobernador de Michoacán, realizó una gira por EU donde insistió en que el crimen organizado tuvo injerencia en las pasadas elecciones. Además, se reunió con Luis Almagro, director general de la OEA, quien dio positivo a covid. Alfredo Ramírez, gobernador electo de Michoacán, aseguró que no se ha involucrado con la delincuencia organizada y actuará como Estado. Señaló que el tema de la inseguridad ha incrementado en la entidad.

Milenio Noticias Noche 2da (C-120 IZZI) 21:12 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=89932030>

ABASTO | PRECIOS

Sube \$15 costo de la canasta básica en Toluca

Al cierre del mes de julio el precio de la canasta básica tiene un precio de 2 mil 665 pesos, es decir 15 pesos más cara que al cierre de junio, cuando tenía un precio de 2 mil 650 pesos, según el recuento que realiza el equipo de Así Sucede por supermercados de la capital del estado de México.

<https://asisucede.com.mx/precio-de-la-canasta-basica-es-mas-cara-que-el-mes-pasado/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Comisión de Desarrollo Económico aprueba reformas a la Ley del Mezcal

La Comisión de Desarrollo Económico y Social aprobó por unanimidad reformas a la Ley de Mezcal para el Estado de SLP, a fin de que el titular de la Secretaría de Turismo sea parte del Consejo del Mezcal.

Se deberá incluir la difusión de la producción de mezcal certificado en los Municipios con denominación de origen y los productos turísticos relacionados, en la promoción turística de la entidad, a nivel estatal, nacional e internacional.

https://elexpres.com/2015/nota.php?story_id=260145

Puebla en el top 10 nacional con mayor caída en actividad económica

Entre el primer trimestre del 2020 y del 2021, el estado de Puebla tuvo una contracción en su actividad económica del -5.2 por ciento debido a la pandemia, por lo que se colocó en el lugar nueve a nivel nacional, con una de las caídas más prolongadas. El INEGI, detalló que el territorio poblano se vio afectado principalmente por las actividades secundarias. Finalmente, las menos afectadas fueron las primarias, donde se encuentra la agricultura, ganadería, pesca, selvicultura y la minería.

<https://www.elsoldepuebla.com.mx/finanzas/puebla-en-el-top-10-nacional-con-mayor-caida-en-actividad-economica-7021597.html>

ALIMENTACIÓN

Promueve UAT cultura del consumo de insectos comestibles - La Región Tamaulipas

Describió que los grupos de insectos comestibles más comunes son los ortópteros (chapulines, langostas, grillos), los coleópteros (escarabajos), los himenópteros (hormigas, abejas, avispas), los lepidópteros en estado larvario (orugas, gusano del maguey) y los hemípteros (chinches). Ciudad Victoria, Tamaulipas.; 29 de julio de 2021. Debido a su alto contenido de proteínas, algunas especies de insectos son consideradas útiles para el consumo humano y para usarse en proyectos de biotecnología, afirmó el Dr. Jorge Ariel Torres Castillo, investigador del Instituto de Ecología Aplicada (IEA) de la UAT, al dictar la conferencia virtual. Insectos con potencial alimenticio: complementos más que sustitutos.

<https://laregiontam.com.mx/2021/07/29/promueve-uat-cultura-del-consumo-de-insectos-comestibles/>

CONTINGENCIA

“Mega sequía” en la frontera aviva las disputas entre EU y México por los recursos

EU y México están luchando por sus manguantes suministros de agua compartidos después de años de calor sin precedentes y lluvias insuficientes.

La sequía sostenida en el medio-bajo del Río Bravo desde mediados de la década de 1990 significa que menos agua mexicana fluye hacia los EU. La cuenca del río Colorado, que abastece a siete estados de EU y dos de México, también se encuentra en niveles récord bajos.

<https://www.sinembargo.mx/29-07-2021/4007720>





COVID-19

INEGI: COVID-19 fue la segunda causa de muerte en México durante el 2020

Según datos reportados por el Inegi reportó que en México hubo 201,163 muertes por COVID-19 lo que convierte a la enfermedad como la segunda causa de muerte en nuestro país durante el 2020. Otras de las causas de muerte con mayor reporte fueron las enfermedades relacionadas con el corazón y las derivadas de la diabetes mellitus.

Cabe destacar que las cifras únicamente cuentan las muertes por Coronavirus del 2020, ya que este año también ha ido en incremento los fallecimientos por dicha enfermedad.

<https://laverdadnoticias.com/mexico/INEGI-COVID-19-fue-la-segunda-causa-de-muerte-en-Mexico-durante-el-2020-20210729-0183.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Avalan tope a gas; anuncian amparos

En menos de 48 horas, el Gobierno federal proceso las reformas* regulatorias para imponer precios máximos a la venta al gas LP. Ayer por la tarde se publicó en el Diario Oficial el acuerdo de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) que acepta la "directriz de emergencia" de la Secretaría de Energía para regular los precios del gas licuado de petróleo. Empresas distribuidoras de gas LP analizan presentar amparos en contra del tope al precio del energético, adelantó Carlos Serrano, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas LP (Amexgas). *Reforma, P.p.-1*

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001133nc.pdf

Adeudos fiscales se disparan; llegan a 1.3 billones

A más de un año de que inició la pandemia del Covid-19, los adeudos que tienen los contribuyentes con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se dispararon y alcanzan la cifra récord de más de 1.3 billones de pesos, casi el doble de lo que se registró al cierre del sexenio pasado. De acuerdo con los informes de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda, al concluir 2018 los créditos fiscales ascendieron a 747 mil 177 millones de pesos. Desde entonces y hasta la primera mitad de este año ya se sumaron otros 606 mil 105 millones. *El Universal, P.p.1*

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001316nc.pdf

12 millones de hogares reciben apoyos sociales

El año pasado, 12 millones 84 mil hogares en México recibieron ayuda de un programa gubernamental, un alza de un millón 80 mil o 9.8% más respecto a 2018. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2020 del Inegi, las familias recibieron 46 mil 41 millones de pesos, 46% más, real, durante dicho periodo. *Excélsior, P.p.-1*

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/12-millones-de-hogares-reciben-apoyos-sociales-encuesta-nacional-de-ingresos-y-gastos>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Repuntan ingresos públicos, pese a la pandemia

En medio de la pandemia, los ingresos totales del sector público durante el primer semestre de 2021 registraron un crecimiento vigoroso al ubicarse en 2.9 billones de pesos, un alza del 7.3% real (descontando el factor inflacionario) respecto del mismo periodo del año anterior. Este es su mayor avance en cuatro años para un periodo similar, impulsado por los recursos provenientes de la actividad petrolera y de los fideicomisos y superó lo programado en 98 mil 311.5 millones de pesos. **Financiero, P.p.-1**

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/29/ingresos-del-sector-publico-en-primera-mitad-de-2021-crecen-73/>

Crecen ingresos presupuestarios 7.3% en el Sem; gasto subió 4.1%

El mayor crecimiento desde el 2017 Ingresos presupuestarios aumentaron .3% anual en el primer semestre Ingresos petroleros crecieron 62.9% en el primer semestre del año; los tributarios lo hicieron en 2.4% real Belén SaldívSf nnn e enero a junio de este año, los ingresos presupuestarios del sector público registraron un crecimiento anual de 7.3%, reveló el informe trimestral sobre las Finanzas Públicas y Deuda Pública de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). **El Economista, P.p.-1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_30072021/30072021001679nc.pdf

PRESIDENCIA

Festeja AMLO pronóstico de crecimiento económico

El presidente AMLO celebró que el Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó su pronóstico de crecimiento económico para México y aseguró que este es resultado del aumento de la inversión extranjera en el país. “Está creciendo la inversión foránea. Ayer el FMI dio a conocer de que aumenta su pronóstico de crecimiento para México. Es muy importante el dato”, festejó.

<https://meridiano.mx/seccion/NAYARIT/festeja-amlo-pron-stico-de-crecimiento-econ-mico/>

Alistan decreto presidencial para liberar a reclusos sin sentencia, torturados o con más de 75 años de edad

El presidente AMLO, anunció que su administración trabaja en un decreto de política carcelaria, que beneficiará a cuatro grupos de reclusos que se encuentran exclusivamente en prisiones federales, quienes podrán obtener su libertad.

Durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, el tabasqueño señaló que el documento será elaborado por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, mismo que firmará la próxima semana.

<https://www.xevt.com/primeraplana/alistan-decreto-presidencial-para-liberar-a-reclusos-sin-sentencia-torturados-o-con-mas-de-75-anos-de-edad/165071>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Instituciones revelaron problemas en la administración de los recursos destinados a programas sociales

Durante la administración actual se registró un aumento de 7% en los recursos destinados a los programas sociales, sin embargo, el aumento se estancó, por lo que las cifras de presupuesto destinado a los programas son similares a las de gobiernos anteriores; el Coneval informó que en México aumentó el presupuesto destinado a los programas sociales entre 2019 y 2020, sin embargo, el gasto fue inferior a lo visto en otros años como el 2014, lo que cobra relevancia si se advierte que en medio de la pandemia de Covid-19 casi todos los países implementaron programas de apoyos social para enfrentar la crisis por la pandemia de Covid-19.

- El presidente AMLO aseguró que los recursos de los programas sociales llegan de forma directa a los beneficiarios, sin embargo, el INEGI informó que sólo tres de cada diez hogares del país son beneficiarios de algún programa social.
- El Coneval informó que en 2020 el 23.4% de la población padecía pobreza alimentaria y 55.9% sufría pobreza patrimonial.

Pesos y contrapesos (Gin TV Abierta) 19:06 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=89930387>

Juez vincula a Andrés Valles, líder de agricultores en Chihuahua

CDMX.- Un juez federal vinculó a proceso a Andrés Valles Valles, líder de agricultores, que encabezó una protesta en marzo de 2020 contra el trasvase de agua de las presas de Chihuahua al Río Bravo.

El juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio, del Centro de Justicia Penal Federal en Chihuahua dictó auto de vinculación a proceso contra Valles Valles por robo de vehículo, ataques a las vías generales de comunicación y motín.

<https://pulsoslp.com.mx/nacional/juez-vincula-a-andres-valles-lider-de-agricultores-en-chihuahua/1343228>

Outsourcing ya está prohibida en México: Diana Bernal

En entrevista con Ana Francisca Vega por el 102.5 de FM, Diana Bernal Ladrón De Guevara, asesora constitucional y experta en derecho fiscal y defensa de los contribuyentes contestó si habrá o no ampliación de plazos para la entrada en vigor de la reforma de subcontratación u outsourcing.

<https://mvsnoticias.com/podcasts/ana-francisca-vega/outsourcing-ya-esta-prohibida-en-mexico-diana-bernal>

